

**Declaración de Interés**  
**Responsable de Relaciones del Comité Asesor At-Large (ALAC) con la Junta Directiva**

A fin de responder fácilmente a cada cuestión principal relacionada con esta candidatura, la presente Declaración de Interés se presenta en tres segmentos:

- Participación formal en la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN);
- Contribución a las actividades de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN); y
- Razón por la cual puedo defender mejor los intereses del Comité Asesor At-Large (ALAC).

***1) Participación en la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), en la posición actual y en las anteriormente desempeñadas:***

- a) Miembro de la Junta Directiva de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN): desde Diciembre de 2004, hasta la finalización del término de mandato en Diciembre de 2007;
  - i. Presidente del Comité: Reconsideración (Diciembre de 2005/ Diciembre de 2006);
  - ii. Presidente del Comité de Auditoría (Noviembre de 2006 – Noviembre de 2007);
  - iii. Programa de Becas: participación en la definición e inicio desde el principio como miembro (desde 2007);
  - iv. Durante el período de mi término de mandato también fui miembro del Comité de Compensación y Comité de Gobernanza;
  - v. Durante 2005/2006 también fui miembro de los comités de Reuniones y Conflictos de Interés;
  - vi. En 2007 fui miembro del Grupo de Trabajo conjunto del Comité Asesor Gubernamental (GAC)/Junta Directiva y del Grupo de Trabajo para la Revisión de la Organización de Apoyo para Nombres de Dominio (GNSO).
- b) Vicepresidente del Comité Asesor Gubernamental (GAC) de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN): desde Diciembre de 2002, hasta Marzo de 2004.
- c) Representante del Gobierno de Brasil en el Comité Asesor Gubernamental (GAC) la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN): 2000 - 2002.
- d) Miembro del Comité Asesor At-Large (ALAC) en representación de Latinoamérica y Caribe: Noviembre de 2007. Vicepresidente del Comité.

## ***2) Contribución a las actividades de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), algunas de las tareas realizadas***

Como ex Vicepresidente del Comité Asesor Gubernamental (GAC) en 2003 presidí en Río de Janeiro el primer proceso de extensión realizado durante las reuniones de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) para permitir que los países de cada región tengan un mejor entendimiento de la función y del modelo de gobernanza de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN). La participación del gobierno es un punto clave de nuestro proceso para convertirnos en una institución internacional y para validar nuestro modelo de gobernanza de múltiples partes interesadas.

En ese momento comencé a participar en el Comité Asesor Gubernamental (GAC), entonces éramos un pequeño grupo de países estableciendo nuestro rol dentro de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), nuestras reglas internas y leyes del ámbito local (estatutos). También establecimos el grupo de trabajo WIPO2 y las normativas para los dominios .info a fin de proteger a los países, abordando cuestiones políticas relacionadas con varios miembros y sus gobiernos.

Como ex Presidente del Comité de Reconsideración de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) estaba profundamente involucrada con la comunidad y sus reclamos, así como con el proceso de toma de decisiones de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN). Esto me permitió trabajar en pos de una explicación más detallada de cada decisión con el fin de mejorar la transparencia y de revisar las leyes del ámbito local de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) en forma constante, para cumplir con y resolver nuevas demandas por parte de la comunidad.

Como ex miembro del Comité de Reuniones de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) pude elaborar una visión significativa de las demandas y necesidades de las comunidades de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) en los diferentes países y culturas, teniendo la oportunidad de construir una organización más productiva para las reuniones.

Como miembro del Comité de Compensación de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) pude lograr una visión amplia de la estructura operativa de la corporación y he trabajado para la mejora de la estructura del personal a fin de lograr una mejor distribución de las responsabilidades y obligaciones, así como para ayudar a su labor de extensión/divulgación en Latinoamérica. Mi experiencia anterior y actual cubriendo la posición de presidente de una organización sin fines de lucro en mi país, ha constituido una herramienta importante para abordar las cuestiones operativas del personal de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN).

Como Presidente del Comité de Auditoría de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) pude trabajar para alcanzar la calidad de nuestros procesos internos y gestión de responsabilidad y deber financiero. Para ello utilicé mi experiencia a partir de juntas directivas de organizaciones sin fines de lucro en las cuales me desempeñé como presidente o miembro.

Como miembro del Comité de Gobernanza de la Junta de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), mi perfil resultó útil debido a la vasta experiencia conseguida al presidir organizaciones sin fines de lucro. Debido a eso, y en base a mi participación anterior como miembro del gobierno y / o miembro de la asociación empresarial en el ámbito internacional, cuento con una amplia visión sobre las cuestiones y desafíos políticos de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) que me permiten sugerir modelos de solución que concuerden con el modelo de institución internacional.

Como miembro del Grupo de Trabajo Conjunto con el Comité Asesor Gubernamental (GAC), utilicé mi experiencia como ex miembro de dicho comité para ayudar a construir una relación estrecha y constructiva con todos los gobiernos nacionales, lo que nos permitió lograr más fácilmente el nuevo modelo de entidad internacional que la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) está buscando.

Como miembro de la junta he participado en la Cumbre Mundial sobre la Sociedad de la Información (WSIS) de Atenas y en el Foro de Gobernanza de Internet (IGF) de Río de Janeiro. En base a mi relación personal con muchos miembros de la Sociedad —especialmente con algunos que se oponían al modelo de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN)—, pude desempeñar un rol único al tratar con la comunidad de gobiernos de Latinoamérica para prever y supervisar sus movimientos a fin de construir una mejor estrategia de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) para la reunión.

Como Vicepresidente del Comité Asesor At-Large (ALAC) pude ofrecer mi comunicación con el personal para mejorar la relación de nuestro grupo, permitiendo que los miembros del Comité Asesor At-Large + At-Large comprendan las preocupaciones de presupuesto, promuevan la importancia de trabajar junto con otras unidades constitutivas y ayuden a enfocarse sobre los temas centrales y relevantes para la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN). El equipo ejecutivo trabajó proactivamente para promover y aprobar la Cumbre dentro de la comunidad de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) y de la Junta Directiva, organizado y logrando un verdadero éxito tanto en lo referente a las contribuciones a las cuestiones de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) como en la participación de Estructura At-Large (ALs) y de toda la comunidad de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN). Las revisiones de la Organización de Apoyo para Nombres de Dominio (GNSO) y especialmente al revisión del Comité Asesor At-Large (ALAC) merecieron nuestra completa atención y nos permitieron clarificar muchas cuestiones relacionadas con la relación Comité Asesor At-Large (ALAC)/At-Large: importancia y contribución. Hemos trabajado en forma cercana con la Organización Regional At-Large Latinoamericana y del Caribe (LAC-RALO), quien nos ayuda a resolver una dificultad de elección con la cual nos enfrentamos este año.

**3) Razón por la cual puedo defender mejor los intereses del Comité Asesor At-Large (ALAC), porqué sería un representante eficaz del Comité Asesor At-Large (ALAC) ante la Junta Directiva de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN).**

Tal como se expuso con anterioridad, he estado al servicio de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) durante los últimos nueve años; y por tanto cuento con un amplio entendimiento de su estructura y estoy familiarizada con las cuestiones operativas, técnicas, organizacionales, comunitarias y políticas de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN).

He estado profundamente involucrada con las políticas, procesos y comunidades de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) y conforme a mi perfil personal, puedo contribuir con ellas:

He contribuido a mejorar el alcance/divulgación, estableciendo un Seminario de Extensión que se celebrará el día anterior al inicio del Comité Asesor Gubernamental (GAC) en todas las Reuniones de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN). La primera reunión se celebró durante la reunión de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) en Río de Janeiro (2003) y se convirtió en una parte de las reuniones en varias regiones en vías de desarrollo.

He sugerido y ayudado a implementar el Programa de Becas para traer nuevos valores a la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), un programa muy exitoso que me permite mantenerme en contacto con varios becarios alrededor del mundo, atrayéndolos para que se unan a las Organizaciones Regionales At-Large (RALOs).

También he estado participando activamente en seis comités internos de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN), ocupándome de diferentes aspectos del personal y comunidad de la corporación y construyendo una fuerte relación con el personal, colaborando con su labor de extensión/divulgación en Latinoamérica.

He demostrado capacidad para construir consensos en un período de tiempo breve (reuniones de 2 o 3 días) entre diferentes países, culturas e idiomas. Dos ejemplos significativos son mi desempeño como:

- a) Coordinadora de la "Declaración de Florianópolis" (junio de 2000), Programa del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC). El Documento de Posición Formal de dieciséis Países de Latinoamérica y el Caribe sobre la Política de Latinoamérica y el Caribe para la Sociedad de la Información. En una reunión de las Naciones Unidas realizada en el mes de junio de 2000, el Presidente del BID (Banco Interamericano de Desarrollo) declaró que la "Declaración de Florianópolis" se convertirá en la plataforma del BID en Latinoamérica y el Caribe.
- b) Coordinadora de la "Declaración de Río de Janeiro" (junio de 2001), "Naciones Unidas/Tecnología de Información y Comunicación (ICT) para el Desarrollo: el Punto de Vista de los Países en Vías de Desarrollo". El Documento de Posición de veinte ocho Países en Vías de Desarrollo de África, Medio Oriente, Asia, Oceanía, América Latina y el Caribe Documento de Posición, para abordar formalmente el G8, el Programa del Consejo Económico y Social de las Naciones Unidas (ECOSOC) y sus puntos de vista sobre cómo adecuar las oportunidades de desarrollo a las Tecnologías de la Información en esas regiones.

Como presidente de varias de ellas, entiendo íntegramente el rol de las organizaciones sin fines de lucro; soy un entusiasta de sus compromisos, su necesidad de responsabilidad, deber financiero y transparencia, tal cual es exigido tanto por la ley en Brasil así como en muchos otros países. Tal como queda expresado en mi perfil, me he desempeñado como voluntaria en varias posiciones, basada en la creencia de que todo individuo que cuente con un conocimiento significativo debe compartir el mismo a fin de ayudar a construir un mundo más equilibrado y humanizado.

Cuento con un total entendimiento del rol del Comité Asesor At-Large (ALAC) en la comunidad de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) y de la necesidad de mejorar nuestro reconocimiento como voz de los usuarios y mejorar la participación de las Estructuras At-Large Regionales (RALOs); así como comprendo la constante necesidad de ofrecer retroalimentación a la Junta Directiva respecto a las actividades, posiciones y expectativas relacionadas con las comunidades en general, representadas por las Estructuras Regionales At-Large (RALOs) y viceversa.

También entiendo el rol de los Responsables de Relaciones con la Junta Directiva –*posición también denominada Coordinador, Enlace o simplemente Liaison*–, habiendo trabajado cercanamente con tal posición durante mi término de mandato en la Junta Directiva y habiendo construido una relación especial con quienes representaran al Comité Asesor At-Large (ALAC).

Por experiencia conozco la necesidad de dedicar tiempo y compromiso para llevar a cabo esta tarea y puedo hacerlo, contribuyendo a este proceso en forma voluntaria.

Considero haber desarrollado características personales específicas que siento que son compatibles con los requisitos establecidos para ocupar la posición de Responsable de Relaciones con la Junta Directiva. Si bien nunca he esperado ser juzgada por mi género ni por mi origen geográfico, creo que el hecho de ser mujer en un País Latinoamericano en Vías de Desarrollo que ha llegado a ocupar altos cargos en el campo de la Tecnología de Información (IT) es significativo. Ya que para poder lograr tal éxito he debido desarrollar esta lista de peculiares características personales, que considero resultarán útiles para desempeñarme como Responsable de Relaciones representando al Comité Asesor At-Large (ALAC).

- ✓ Dedicación personal, objetividad y facilidad para afrontar desafíos;
- ✓ Un buen equilibrio para hacer frente a fuertes oposiciones, sin comprometer los objetivos;
- ✓ La facilidad de mantener constantemente un temperamento entretenido/divertido;
- ✓ Una mente abierta a nuevas ideas y para hacer frente a lo inusual, con la tolerancia e integralidad;
- ✓ Una buena capacidad para trabajar en equipo y ejercer liderazgo para promover el consenso y no para promoverme a mí misma;
- ✓ Una increíble facilidad para tratar con diferentes tipos de cuestiones, en forma simultánea y sin estrés;
- ✓ La capacidad de mantenerme abierta a compartir: trabajo, ideas, información o conocimiento.

Por último, estoy comprometida con los principios de la Corporación para la Asignación de Números y Nombres en Internet (ICANN) y del Comité Asesor At-Large (ALAC) y estoy abierta a cualquier pregunta/consulta que cualquier colega me dé la oportunidad de responder.

Vanda Scartezini

Correo electrónico: [vandaeuol.com.br](mailto:vandaeuol.com.br); [vandaescartezini.inf.br](mailto:vandaescartezini.inf.br)